
Perfekt  
Form: HABEN oder SEIN + PARTIZIP PERFEKT 

Partizip Perfekt: Bildung 

1. Regelmäßige Bildung: Er hat sehr viel gelernt. 

Normalfall  Stamm auf –t, -d oder 

Konsonant + Nasal  

ge-  kauf- t   ge-   arbeit- et 

ge- sag- t     ge- land- et 

ge- bau- t   ge-  öffn-  et 

 

1. 1. be-/ ge- / ver-: Er hat ein Museum besucht (kein ge-!) 

1. 2.  –ieren: Er hat die Blätter kopiert (kein ge-!) 

1. 3. Trennbare Verben: Er hat das Fenster zugemacht (ge- in der Mitte!) 

2. Unregelmässige Bildung: Ich habe sie nie gesehen. 

(Endung –en, eventuell Vokaländerung) 

2.1. Er hat im Lotto gewonnen. (gewinnen) 

2.2. Ich habe gestern ferngesehen (fernsehen) 

 

 

Die Hilfsverben: haben oder sein? 

1. Normalerweise  haben 

2. einige Intransitive Verben (=ohne Akkusativobjekt)  sein 

- Bewegung: aufstehen, fahren, fallen, fliegen, gehen, kommen, reisen. 

- Zustandsänderung: aufwachen, sterben, gebären, werden, wachsen. 

- sein, bleiben und passieren. 

 



 

Satzbau 

Beispiele: 

Der Mann hat im Bett die Zeitung gelesen 

Am Montag hat es nur zwei Stunden lang geregnet 

Wir sind jedes Jahr nach Italien in die Ferien  gefahren 

Dieses Buch hat mir gar nicht  gefallen 

I II (Verb1)  (Verb2) 

 

 

Perfekt 

Sein oder haben? Wie ist das Partizip II? 
 

a) Er ist  nach Berlin gefahren (fahren). 

b) Sie ist ins Wasser gesprungen (springen). 

c) Er h at eine Blume gemalt    (malen). 

d) Hast du die Wohnung schon geputzt? (putzen). 

e) Ist sie schon nach Hause gekommen? (kommen) 

f) Der Zug ist um sieben Uhr abgefahren (abfahren). 

g) Meine Mutter ist      nach London geflogen (fliegen). 

i) Er hat       seinen Vater zum Bahnhof gebra cht (bringen). 

j) Um neun Uhr bin ich nach Hause gegangen       (gehen). 

k) Was ist passiert? (passieren). 

l) Ich habe heute Pizza gegessen (essen). 

m) Wie lange seid  ihr in Frankfurt geblieben? (bleiben) 



 

Seite 9, Kursbuch. 

 
4a. Lesen Sie die Texte im Kursbuch und markieren Sie alle Verben im Perfekt. 

Machen Sie dann eine Tabelle. 

 

regelmäßige Verben   

ohne Präfix trennbar nicht trennbar 

 

passieren-ist passiert  

 

lernen-hat gelernt  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

weitersuchen-hat 

weitergesucht  

 

 

kennenlernen-haben 

kennengelernt  

 

 

beenden-hat beendet  

 

  

besuchen - hat besucht  

 

 

unregelmäßige Verben 

  

ohne Präfix trennbar nicht trennbar 

 

 

 

schreiben-hat geschrieben  

 

kommen-ist gekommen  

 

 

 

 

 

 

 

 

umziehen-bin umgezogen  

 

 

anfangen-habe angefangen  

 

 

 

 

bekommen - habe 

bekommen 

 

 

gefallen- hat gefallen  

  

 

 

 

 



Seite 9, Kursbuch. 

4c. Was hat Greta letztes Jahr gemacht? Hören Sie und dann ergänzen Sie die Lücken. 

 

Ach ja, es ist viel passiert. Letztes Jahr habe ich zum Beispiel meinen Freund 

kennengelernt. Eine Freundin von mir hatte Geburtstag und hat eine Party gefeiert. Da 

habe ich Jan zum ersten Mal getroffen. Wir haben den ganzen Abend geredet und 

getanzt. Na ja, und dann haben wir uns gleich am nächsten Tag wiedergesehen. Und 

seitdem treffen wir uns fast jeden Tag. Im Sommer sind wir zusammen für eine Woche 

in die Berge gefahren. Dort sind wir jeden Tag gewandert, das hat mir gut gefallen. 

Mein Job ist oft stressig und im Urlaub habe ich mich richtig ausgeruht.  

Hm, was noch …? Ach ja, ich mache ja viel Sport. Ich gehe ins Fitness-Studio und jogge 

viel. Und letztes Jahr bin ich zum ersten Mal einen Marathon gelaufen. Ich hab' 

natürlich nicht gewonnen, aber das Mitmachen war toll. Und ich war letztes Jahr zum 

ersten Mal in Berlin! Ich bin mit einer Freundin gefahren und wir haben viele 

Sehenswürdigkeiten besichtigt. Geschlafen haben wir in einer Jugendherberge, so war 

es nicht so teuer. Mal sehen, welche Reisen ich dieses Jahr mache. 

 

 

4d. Und was haben Sie letztes Jahr gemacht? Schreiben Sie einen Text wie in 3a. 

Sie können auch über ein Fantasie-Jahr schreiben. (circa 125 Wörter) 


